

Solo el 28% de la población española está a favor del cambio, según IPSOS

7 DE CADA 10 ESPAÑOLES, CONTRARIOS AL CAMBIO DE HORA

- **Cataluña y Comunidad Valenciana, las comunidades más partidarias del cambio horario, con el 36% y 32% respectivamente a favor del “sí”**
- **Galicia (80%) y País Vaco (78%), las autonomías más partidarias del “no”**
- **Existe una relación directa entre la edad y el posicionamiento de los encuestados: a mayor edad, más contrarios son de cambiar la hora cada verano e invierno**

Madrid, 25 de octubre de 2018. – *“El 72% de los españoles se muestra en contra de cambiar la hora en verano e invierno”,* según se desprende de la última oleada del **“Barómetro sobre Neurociencia y Sociedad”**, llevado a cabo por IPSOS a nivel nacional. En esta ocasión, el instituto busca profundizar en lo que realmente piensan los españoles en una cuestión de actualidad como es el cambio de hora que tiene lugar en toda Europa cada verano e invierno, de acuerdo con la actual Directiva Comunitaria del Cambio de Hora. Una Directiva que parece tener los días contados, y donde la Comisión Europea ya ha expresado su voluntad de que sean los Gobiernos los que decidan la modificación del horario en cada país a partir de marzo de 2019.

En este aspecto, los españoles lo tienen claro: **7 de cada 10 (72%) responden estar en contra de la actual Directiva**, mientras que sólo el **28% de la población española está a favor del cambio**.

El Barómetro de IPSOS señala también **una relación directa entre la edad y posicionamiento de los encuestados ante este tema**, es decir, a mayor edad, más se posicionan en contra de cambiar la hora cada verano e invierno. Así, el 80% de los mayores de 60 años es contrario a la Directiva Comunitaria, seguidos por los adultos entre 50 y 59 años (75%), los adultos entre 40 y 49 años (73%) y los de entre 30y 39 y 18 y 29 años, con un 64% en ambos casos.

Por otro lado, **2 de cada 5 españoles entre 18 y 39 años (36%) ven positivo el cambiar la hora**, la franja de edad más proclive de todas.

Catalanes y Valencianos, los más partidarios del cambio de hora

Según el **“Barómetro Neurociencia y Sociedad”** de IPSOS, existe una cierta segmentación por área geográfica más partidaria al cambio de hora. Se trata de las comunidades mediterráneas, en concreto **Cataluña y Comunidad Valenciana, donde el porcentaje de población a favor de la diferencia horaria en verano e invierno es del 36% y del 32% respectivamente**, lo que supone 8 puntos por encima de la media nacional del **“sí”**.

En contraposición a estos datos, **están los gallegos, con un 80% de la población autonómica contraria al cambio, seguidos por los vascos, con un 78%**.

Sobre el “Barómetro Neurociencia y Sociedad” de IPSOS

Para llevar a cabo el “Barómetro Neurociencia y Sociedad” de IPSOS se han llevado a cabo 1.000 entrevistas entre el 7 y el 13 de septiembre de 2018, a una muestra representativa a nivel nacional de toda la población española.

La encuesta fue realizada mediante el sistema de paneles Online de Ipsos, a través de cuestionarios de 10 minutos de duración. Como principal novedad, IPSOS ha extraído no solo los datos de respuesta declarada por los encuestados, sino también la medición del tiempo de respuesta en cada una de las preguntas, lo que en Neurociencia se conoce como IRT (Implicit Reaction Time) que determina la asociación inconsciente entre lo que la persona opina y lo que realmente piensa.

La precisión de las encuestas online de Ipsos se estima para el supuesto de máxima indeterminación de la muestra y un nivel de confianza del 95,5%, por tanto una muestra de 1.000 entrevistas tendría un margen de error de +/-3,5 puntos porcentuales.

Para más información: <http://www.ipsos.es>

Para más información:

Gabinete de Prensa de Ipsos (Peidró Comunicación)

Elisa Vila / Beatriz Fernández

evila@peidrocomunicacion.com / bfernandez@peidrocomunicacion.com

Tel: 91 457 04 54